

L'Homme, le diamant et la famille « carbone »

Pour recréer le diamant, l'homme a dû tracer son histoire, comprendre sa nature, ses contradictions. Après moult essais, l'Homme a réussi à le maîtriser pour de multiples utilisations. Cette connaissance lui permet de trouver encore maintenant de nouveaux membres de sa famille « carbone » aux applications inédites.

De l'origine du diamant naturel

Les diamants naturels sont d'abord provenus d'Inde, de Bornéo, du Brésil puis, depuis 1867 d'Afrique du Sud. Une de ces mines, nommée « The Big Hole », a aidé les chercheurs à comprendre l'origine des diamants : les mineurs ont creusé dans la cheminée d'un volcan..., les diamants viennent d'environ 150 km de profondeur.

.. au diamant artificiel

Ce n'est qu'au milieu du 20e siècle que les premières recherches théoriques permettent de déterminer les conditions de stabilité du diamant et du graphite : pour obtenir du diamant, il faut des températures de 1100-1500C° et des pressions supérieures à 45.000 atmosphères. De nos jours, nous pouvons réaliser de telles conditions, nous pouvons donc « cultiver » des diamants....

En maîtriser la production

Les diamants artificiels sont essentiels pour l'industrie (usinage), l'énergie (forage des puits de pétrole), la chirurgie (scalpels) et l'électronique du futur. Les diamants naturels sont principalement dédiés à la bijouterie.

La grande famille « carbone »

Nous avons jusqu'ici parlé du diamant et du graphite, mais l'histoire continue, il a été découvert récemment des nano-matériaux ayant des empilements d'atomes de carbone différents.







